

Geopolítica en la relación trilateral Bolivia- Chile-Perú: entre la cooperación y el conflicto

A lo largo de la historia trilateral entre Bolivia, Chile y Perú, ha generado una serie de elementos que se derivan tanto desde la vecindad geográfica, así como también por la historia en la que los tres Estados han interactuado, siendo la Guerra del Pacífico el acontecimiento más importante en este sentido. Y pese a las múltiples consecuencias que el conflicto generó en las sociedades que estuvieron involucradas, que han llevado a establecer una conflictividad permanente evidenciada en el ámbito cultural, social y geopolítico, se pueden visualizar una serie de aspectos de cooperación que se minimizan frente al conflicto generado en el nivel político. Siendo así, una eventual solución a los problemas que se evidencian desde el fin del mencionado conflicto bélico, no pueden tener una naturaleza ni unilateral ni bilateral, si no que deben tener en plena consideración los intereses de todos los actores involucrados, con el fin de obtener una solución integral.